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ГАЗЕТА РОССИЙСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СОЮЗА 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Поддержка

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»

В январе 2024 года всту-
пит в силу закон о расшире-
нии мер поддержки волон-
теров. Он уточняет механиз-
мы взаимодействия государ-
ства и добровольцев.

Как говорится в поясни-
тельной записке к закону, по 
данным Национального ис-
следовательского универси-
тета «Высшая школа эконо-
мики», с 2013 года доля граж-
дан, занимающихся волон-
терством в России, выросла 
с 3 до 19%, среди молодежи 
их порядка 30%. В 2020 году 
в Конституцию РФ был вне-
сен пункт о поддержке до-
бровольческой (волонтерской) 
деятельности.

Получается, что в волон-
терах заинтересованы и орга-
ны власти, и общество. Чтобы 
движение успешно развива-
лось, взаимодействие до-
бровольческих организаций 
и государственных структур 

должно быть тщательно от-
регулировано. Новый закон 
как раз направлен на созда-
ние устойчивой системы под-
держки волонтерства как на 
региональном, так и на феде-
ральном уровнях.

«Органичная потребность 
делать добро, помогать ближ-
нему в нашей культуре на-
столько естественна, что не 
воспринимается часто как что-
то особенное. Поэтому важна 
помощь и поддержка волонте-
ров не только обществом, но и 
на государственном уровне», 
— говорит руководитель Де-
партамента социального раз-
вития аппарата ЦК РОСПРОФ-
ЖЕЛ Оксана Яхиен. 

По ее словам, изменения 
в федеральном законодатель-
стве направлены на дальней-
шее совершенствование этого 
направления. 

Закон конкретизирует круг 
участников волонтерской де-
ятельности. В него добавлены 
ресурсные центры волонтер-
ства и объединения волон-
терских организаций. Пер-
вые помогают информацией, 
консультируют и учат, вторые 

— обеспечивают взаимодей-
ствие между волонтерами, го-
сударством и бизнесом. 

Также законом определе-
ны формы поддержки добро-
вольцев и их деятельности ор-
ганами госвласти и местного 
самоуправления: финансовая, 
методическая, организаци-
онная, имущественная, пре-
доставление помещений и 
проведение образовательных 
программ.

«Специальная подготов-
ка нужна, например, добро-
вольцам, которые работают с 
детьми с ограниченными воз-
можностями здоровья, ухажи-
вают за пожилыми людьми», 
— уточняет Оксана Яхиен. 

Расширены права волон-
теров. Теперь им будет пола-
гаться компенсация расходов 
на прохождение медосмотров 
и платного обучения, если их 
нужно получить, чтобы присту-
пить к волонтерской деятель-
ности. Кроме того, предусма-
тривается возможность поощ-
рения добровольцев нагруд-
ным знаком. А задачи волон-
терской деятельности попол-
нились участием в проведении 

мероприятий по увековечению 
памяти погибших при защи-
те Отечества и поддержкой 
сооте чественников за рубежом.

Организаторами волон-
терской деятельности теперь 
могут быть и коммерческие 
организации. Это нововве-
дение связано с тем, что все 
больше компаний развивают 
волонтерское движение среди 
своего персонала. Например, 
«РЖД», в которой даже при-
нята целевая программа.

Как рассказала Оксана Яхи-
ен, второе чтение в Госдуме 
проходит законопроект, пред-
усматривающий внесение из-
менений в статью 41 Трудового 
кодекса РФ. Он даст возмож-
ность закрепить в коллектив-
ных договорах меры поддерж-
ки волонтеров. Между тем по 
предложению РОС ПРОФЖЕЛ 
в Отраслевое соглашение по 
организациям железнодорож-
ного транспорта на 2023–2025 
годы, а также коллективные 
договоры ряда компаний, в ко-
торых работают члены проф-
союза, уже внесены пункты 
о мерах дополнительной со-
цподдержки волонтеров.

Братья  
по крови

23 литра крови собрано для воен-
ных госпиталя им. А.А. Вишневского 
во время акции, прошедшей в 
аппарате ЦК профсоюза. Стр. 03

Баланс   
в мотивации

Насколько возможна монетизация во-
лонтерской деятельности, рассуждают 
добровольцы.

Стр. 04

Созвездие  
добра

Стр. 06
В первичке Центральной пригород-
ной пассажирской компании каждый 
месяц — новое направление волон-
терской деятельности.
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В помощь волонтерам 
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Волонтеры отряда «Добровольцы Сев-Кав» сортируют гуманитарную помощь для отправки в зону СВО и книги для жителей ДНР и ЛНР

Фото Владислава Куликова

Профактивист

Проект за проектом 
Светлана Иванова,  
внеш. корр. «Сигнала»

Волонтеры ЗабЖД по итогам 
IV Форума волонтеров ОАО «РЖД» 
сзаняли первое место и стали об-
ладателями переходящего куб-
ка по корпоративному волонтер-
ству. Свой вклад в победу внесли 
и профсоюзные волонтеры.

«Наша первичка давно зареги-
стрирована на платформе «добро.
ру», и все акции, которые организо-
вываем, обязательно заносим туда, 
— говорит председатель первичной 
профсоюзной организации Читин-
ской дирекции связи Оксана Засу-
хина. — Приглашаем к участию во-
лонтеров, и бывает, что откликают-
ся не только железнодорожники».

Оксана Засухина приехала на 
форум как победитель конкурса 
«Проводники хороших дел» в тре-
ке «Макрогранты». В этот раз она 
выиграла его с проектом «Зеленый 
маршрут. Продолжение». В августе 
уже прошел фестиваль «Зеленый 
маршрут» — акция по сбору втор-
сырья. На нем было представлено 
11 станций: на станции «Бумага» 
принимали макулатуру, на станции 
«Пластик» — бутылки и крышки, на 
станции «Экознания» можно было 
проверить эрудицию. Всего сдали 
более 500 пластиковых бутылок, 22 
кг макулатуры, 16 кг пластиковых 
крышек, 116 книг, более 700 вещей.

Окончание на стр. 02

От редакции 

Сигнал  
добра 

С каждым годом в ряды волон-
теров вступают новые члены РОС-
ПРОФЖЕЛ. Они заботятся о людях 
старшего поколения, о детях, поте-
рявших родителей, об оставших-
ся без крова беженцах, дежурят на 
вокзалах, где помогают маломо-
бильным инвалидам и растеряв-
шимся в толпе приезжим, безвоз-
мездно работают в приютах для 
брошенных животных. Они готовы 
быть рядом с теми, кто нуждается 
в помощи и поддержке. Сегодняш-
ний номер «Сигнала» посвящен 
этим бескорыстным людям.
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Форум 

Компания для добровольцев  
Ирина Павлова,  
корр. «Сигнала»

На IV Форум волонтеров 
ОАО «РЖД», проходивший в 
Москве с 30 ноября по 5 дека-
бря, собралось 300 представи-
телей добровольческого дви-
жения. Сто самых активных до-
бровольцев награждены знач-
ком «Волонтер РЖД».

За шесть дней работы фору-
ма его участники — руководите-
ли волонтерских штабов, секре-
тари дорожных советов по кор-
поративному волонтерству, до-
бровольцы Новороссии и Крыма, 
«серебряные» волонтеры, акти-
висты волонтерского движения 
— прошли курс обучения, кото-
рый провели для них препода-
ватели Российского экономиче-
ского университета имени Г.В. 
Плеханова, участвовали в ко-
мандообразующих мероприяти-
ях и мастер-классах. Состоялась 
деловая сессия с волонтерами 
других компаний, на которой об-
суждались пути создания и реа-
лизации совместными усилиями 
всероссийских добровольческих 
проектов корпоративных волон-
теров.

По словам заместителя гене-
рального директора ОАО «РЖД» 
Дмитрия Шаханова, после 2022 
года, объявленного Годом до-
бровольца, волонтерское дви-
жение в компании получило се-
рьезный импульс развития. Ко-
личество мероприятий выросло, 
их качество улучшилось. Сегод-
ня 20% железнодорожников за-
нимаются добровольчеством.

«Волонтерство — это посту-
пок, — подчеркнул председатель 
РОСПРОФЖЕЛ Сергей Черно-
гаев, обращаясь к участникам 
форума. — И вы всегда готовы 
прийти на помощь, потому что 
так чувствуете и живете, за это 
вам огромное спасибо. Проф-
союз оказывает поддержку до-
бровольцам. Вы знаете, что в 
коллективный договор, который 
действует почти год, включена 
поддержка волонтерства. Благо-
даря социальному партнерству с 
ОАО «РЖД», мы сумели это сде-
лать. Сегодня уже и на уровне 
государства принимаются такие 
решения. Значит, мы идем пра-
вильным курсом».

В этом году добровольцы 
РЖД провели более 3 тыс. ме-
роприятий — в три раза боль-
ше, чем планировалось. Ни один 

проект, ни одно значимое меро-
приятие не обходятся без их по-
мощи. Железнодорожники по-
могают участникам специальной 
военной операции и их семьям, 
участвуют в ликвидации послед-
ствий стихийных бедствий и 
чрезвычайных ситуаций. 

На форуме волонтеры ста-
ли участниками круглых столов 
с руководителями РЖД и РОС-
ПРОФЖЕЛ, один из которых был 
посвящен конкурсу «Проводни-
ки хороших дел», а точнее, про-
ектам-победителям. 

Ведущий инженер отдела 
охраны труда и непроизвод-
ственного травматизма службы 
охраны труда и промышленной 
безопасности и экологическо-
го контроля Октябрьской доро-
ги Дмитрий Михайлов предста-
вил проект «Траектория Добра», 
рассчитанный на детей от 6 до 
15 лет, которые будут отдыхать 
в детском оздоровительном ла-
гере «Тверца». Работу предпола-
гается вести по четырем направ-
лениям: здоровый образ жизни, 
сохранение окружаю щей среды, 
безопасность железнодорож-
ной инфраструктуры и помощь 
участникам СВО. 

Координатор деятельно-
сти по корпоративному волон-
терству Красноярской дороги 
Юлия Голендяева и «серебря-
ный» волонтер Татьяна Власова 
представили совместный про-
ект «Станция ДОБРА» и «Добро.
Центр» Красноярской железной 

дороги. 
«Пространство «Станция До-

бра», — рассказывает Юлия, — не 
только для корпоративных во-
лонтеров, но и для всех жителей 
Красноярска. Пожилых людей 
здесь обучают мобильной гра-
мотности. В открытой здесь же 
«Доброй мастерской» собирают-
ся пенсионеры, которые вяжут 
чепчики и маленькие пледы для 
недоношенных детей, плетут 
маскировочные сети, нашлем-
ники для участников специаль-
ной военной операции. 

Ведущий специалист отде-
ла развития Благотворительного 
фонда «Почет» Владимир Бикин 
предложил проект «Организация 
мобильных групп реагирования 
волонтеров РЖД при ЧС». Он от-
метил, что, по статистике МЧС 
России, только за прошлый год 
произошло 242 чрезвычайных 
ситуации, в ликвидации послед-
ствий которых принимали уча-
стие более 38 тыс. различных до-
бровольческих формирований.

«Эффективно помочь чело-
веку спастись может только тот, 
кто оказался рядом. Больше не-
кому, — таков ключевой тезис 
нашего проекта, — поясняет он. 
— Пожарные приедут быстро, за 
несколько минут, а в момент ка-
тастрофы каждая секунда на сче-
ту! Самая эффективная помощь 
— от того, кто рядом». Поэтому, 
уверен Владимир Бикин, если 
обучить добровольческие спа-
сательные команды, сформиро-
ванные на каждой магистрали, то 
появятся люди, которые при воз-
никновении ЧС начнут действо-
вать сразу, не теряя времени. 

По мнению Дмитрия Шаха-
нова, участие в таких командах 
может быть только доброволь-
ное. «Иначе очень правильная и 
очень хорошая идея не сработа-
ет», — уверен он.  

Проект «Экологичная пере-
работка» представил машинист 
электровоза эксплуатационного 
депо Омск Сергей Мухин. Кста-
ти, он продолжает прошлогод-
ний проект «Пластик во благо», 

на реализацию которого деньги 
выделил РОСПРОФЖЕЛ. 

«В прошлом году на грант мы 
купили оборудование для из-
готовления значков, брелоков, 
прочей мелочевки, — говорит 
Сергей. — Полученный в этом го-
ду грант даст нам возможность 
купить 3D-принтер, чтобы обу-
чать участников проекта 3D-мо-
делированию. Так мы сможем 
организовать полный цикл — от 
сбора пластиковых отходов до их 
переработки и производства за-
пасных деталей для локомотива 
на новом оборудовании». 

Уже произведено несколь-
ко пластиковых мелких запча-
стей для электровоза. Речь идет 
о деталях, которые не требуют 
сертификации. Например, крюч-
ки-вешалки, ручки для шкафов 
и окон, выключатели для цепей 
управления. «Если они теряются 
или ломаются, заменить их часто 
нечем. 3D-принтер дает возмож-
ность напечатать деталь, макси-
мально приближенную к завод-
ской. Причем если их делать из 
переработанного пластика, то 
стоимость снижается во много 
раз, а если из пластика, который 
сами собрали, так она вообще бу-
дет ниже рубля — буквально ко-
пейки», — уточняет Мухин.

«Очень интересный про-
ект, — оценил предложение Му-
хина Сергей Черногаев. — Про-
блема отходов в тренде. Кры-
шечек хватает. И в сборе может 
участвовать любой. Как нужны 
ручки на локомотиве, я знаю не 
понаслышке (Сергей Черногаев 
работал в локомотивном ком-
плексе. — Ред.). Проект хороший 
и имеет практическое значение». 

В последний день работы 
форума, совпавший с Междуна-
родным днем добровольца, де-
легация волонтеров ОАО «РЖД» 
приняла участие в открытии 
международной премии «#Мы-
Вместе» одноименного Между-
народного форума гражданско-
го участия, проходящего на пло-
щадке выставки-форума «Рос-
сия» на ВДНХ.

Победители этого года — команда Забайкальской железной дороги  

https://vk.com/public170646268

Профактивист 

Проект за проектом  
Окончание. Начало на стр. 01 

В рамках нового проекта Ок-
сана Засухина с коллегами пла-
нирует организовать передвиж-
ную экологическую выставку и 
сбор вторсырья не только в Чите, 
но и на других железнодорожных 
станциях в семи районах Забай-
кальского края.

«Будут большие яркие ин-
формационные стенды, тестиро-
вание, экологические игры,  ма-
стер-классы. Предложим также 
поделиться ненужными вещами, 
решить сразу две проблемы — 
провести домашнее «расхлам-
ление» и помочь людям, оказав-
шимся в трудной жизненной си-
туации», — объясняет Оксана.

Начнется маршрут на первой 
станции Забайкальской дороги 
Петровский Завод. Далее выстав-
ка будет перемещаться со стан-
ции на станцию, где ее встретят 
местные волонтеры.

Это далеко не первый проект 
первички Читинской дирекции 
связи, который победил на кон-
курсе. Забайкальские связисты 
богаты идеями: только в этом го-
ду они выиграли четыре гранта 
из 58, предложенных на всю сеть. 

Это поддержанный РОС-
ПРОФЖЕЛ грант «Путешествие к 
истокам», направленный на про-
паганду русской культуры, грант 
«Чистое добро», цель которого — 
улучшение качества жизни нера-
ботающих пенсионеров, а также 
грант на проведение «Экологи-
ческого фестиваля» для жителей 
Железнодорожного района Читы. 

«Еще мы выиграли грант на 
проект «Дом, где нет места оди-
ночеству», в реализации которо-
го будут участвовать неработа-
ющие пенсионеры — работать в 
приютах для бездомных кошек», 
— говорит Оксана.

Всего же ППО Читинской 
дирекции связи уже шестой год 
участвует в конкурсе «Проводни-
ки хороших дел», каждый раз вы-
игрывая. 

«Откуда берутся идеи про-
ектов одна за другой? Не знаю, 
— улыбается председатель пер-
вички. — Я много общаюсь с 
другими волонтерами, даже 
когда еду в командировку в дру-
гой город, стараюсь познако-
миться с местными доброволь-
цами, узнать, что они делают. 
Или, например, летела в Москву 
на форум волонтеров, читала 
в самолете журнал, изданный 
авиакомпанией. И одна статья 
натолкнула меня на идею оче-
редного проекта. А кроме того, 
у меня замечательные коллеги, 
которые меня поддерживают и 
охотно участвуют в волонтер-
ских проектах».

Свидетельство тому — почти 
законченное «Панно добрых дел». 
Это пазл из 150 деталей, изобра-
жающий железную дорогу. Кол-
лективы волонтеров получили по 
одному кусочку: сделали доброе 
дело — поставили его на место. 
Участие в проекте приняли более 
600 человек, и пазл почти собран. 
Завершать его будут 21 декабря и 
тогда же объявят новый проект, 
объединяющий волонтеров.
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Донорство

Братья по крови 
Ирина Павлова,  
корр. «Сигнала»

23 литра крови было собра-
но для пациентов Центрально-
го военно-клинического госпи-
таля им. А.А. Вишневского во 
время проведения в аппарате 
ЦК РОСПРОФЖЕЛ акции «День 
донорства».

Для этого в конференц-за-
ле развернули донорский пункт, 
где установили привезенную из 
госпиталя аппаратуру для прове-
дения экспресс-анализа и забо-
ра крови. Из госпиталя прибыли 
врачи, которые проводили осмотр 
желающих сдать кровь, и меди-
цинские сестры, осуществляю-
щие ее забор.

Каждого пришедшего на до-
норский пункт сначала направ-
ляли на экспресс-анализ. По его 
результатам определяли груп-
пу крови, резус-фактор, уровень 
гемоглобина и наличие антител 
Covid-19, а также — наличие ви-
русов и патологий. Затем следо-
вал врачебный осмотр, во время 
которого измеряли давление, ин-
тересовались, как потенциальный 
донор себя чувствует, соблюдал 
ли рекомендации по подготовке 
своего организма к сдаче. И толь-
ко после этого доктор принимал 
решение о допуске к донорству.

В акции приняло участие 46 
человек — сотрудники аппарата 
ЦК профсоюза, работники Ин-
ститута экономики и развития 
транспорта, РЖД-охраны, Транс-
энерго, Центральной станции 
связи, Трансконтейнера, Желдор-
учета, предприятий Московской 
дирекции инфраструктуры. Же-
лающих было больше, но не всех 
по медицинским показаниям до-
пустили до сдачи. 

В донорской крови нуждают-
ся многие — и те, кто страдают 
серьезными заболеваниями, и те, 
кто потеряли много крови по ка-
ким-либо причинам. Ради спасе-
ния она может понадобиться в лю-
бой момент, в экстренном поряд-
ке, поэтому нужна всегда. На стан-

циях переливания ее берут «про 
запас», чтобы законсервировать и 
использовать по необходимости. 

Но в день, когда проходила ак-
ция «День донорства» в аппара-
те ЦК профсоюза, ее сдавали для 
конкретных людей — пациентов 
военного госпиталя имени А.А. 
Вишневского.

«Прекрасно понимаю, для 
чего это нужно, кому необходи-
мо, — говорит ведущий инженер 
по транспортной безопасности 
Центральной станции связи, ка-
дровый военный, 23 года отслу-
живший в армии, подполковник 
в запасе Сергей Сулягин. — Моя 
кровь как следует заряжена, с бое-
вым опытом, поэтому точно знаю, 
что ребятам, которые находятся 
сейчас на излечении в госпитале, 
она точно поможет. Я не первый 
раз сдаю кровь, делаю это вполне 
осознанно, так что я — донор со 
стажем».

Донор со стажем и заведую-
щая отделом управления дела-
ми аппарата ЦК профсоюза Нана 
Амбарцумян. «Первый раз я по-
шла сдавать кровь несколько лет 
назад, — вспоминает она. — Мне 
пришла рассылка фонда «Пода-
ри жизнь» с объявлением о том, 
что можно поделиться кровью, 
с адресом, по которому для это-
го надо прийти. Я пошла. Потом 
сдавала в Центре крови имени 
Гаврилова, в Московском област-
ном научно-исследовательском 
клиническом институте, в Цен-
тре имени Димы Рогачева, где ле-
чатся детки с онкологическими 
и иммунологическими заболе-
ваниями. Очень жаль их, и я по-
могаю им чем могу. Что касается 
акции, которая прошла в ЦК, то я 
не считала себя вправе упустить 
возможность сдать кровь для ра-
неных бойцов».

«Я тоже, — продолжает стар-
ший правовой инспектор право-
вого департамента профсоюза 
Наталья Горячева, — хочу помочь 
ребятам, получившим ранения во 
время СВО. Тем более что группа 
крови у меня редкая. Надеюсь, что 
кого-то спасет».

«И мне хотелось помочь ре-
бятам, — рассуждает заместитель 
руководителя правового департа-
мента профсоюза Кристина Сте-
панян. — Сдать кровь и принять 
участие в сборе гуманитарной по-
мощи — вот то немногое, что в на-
ших силах». 

«Рада, что меня допустили к 
донорству, что моя кровь подо-
шла, — говорит заместитель ру-
ководителя правого департамента 
профсоюза Майя Сафонова. — На-
деюсь, что она поможет тому, кто 
в этом нуждается». 

Главный эксперт департамен-
та организационной и кадровой 
работы Оксана Нестерова отме-
тила, что сдавала бы кровь чаще, 
но у нее нет возможности ходить 
на донорские пункты. Но когда 
будут проводить такие акции, как 
эта, она обязательно будет в них 
участвовать.

Не в первый раз пришел сда-
вать кровь и электромеханик Мо-
сковско-Смоленской дистанции 
СЦБ Иван Потетенькин. «Это мой 
долг — поделиться кровью с ра-
неными бойцами, — уверен он. — 
Раз я молод, и кровь моя по всем 
физиологическим параметрам 
подходит, чтобы сдавать ее для 
раненых, нельзя упускать такую 
возможность».

Как рассказала эксперт де-
партамента социального разви-
тия, председатель ППО аппарата 
ЦК профсоюза Наталия Гриши-
на, врачи и медицинские сестры, 
проводившие медосмотр и забор 
крови, отметили хороший уро-
вень организации акции. «На-
ши ребята помогли доставить на 
седьмой этаж оборудование и 
кушетки, необходимые для про-
ведения процедуры забора крови. 
Донорам был предложен горячий 
чай с печеньем — и до, и после 
сдачи крови. Каждому дали с со-
бой бутылочку гранатового сока, 
шоколадный батончик, яблоко и 
гематоген», — уточнила она.

Следующая акция в ЦК проф-
союза пройдет в феврале.

Фото Владислава Куликова 
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Баланс в мотивации 
Точка зрение

Елена Усольцева,  
председатель Молодежного совета 
Дорпрофжел на КрЖД:

— Это замечательно, что у волонте-
ров сейчас есть поддержка и от компании 
«РЖД», и от государства. 

Но зачастую между добровольцами начинается на-
стоящая гонка за «плюшками». Конечно, я не говорю 
обо всех, но случаи такие есть. И, на мой взгляд, эта 
гонка — уже не о волонтерстве. Для меня волонтер — 
это доброй души человек, который делает большие де-
ла безвозмездно. Он приходит на помощь просто по-
тому, что это приносит пользу. Поэтому хочется, чтобы 
добрые дела не превращались в погоню за бонусами.

Максим Кондратьев,  
председатель Совета молодежи Владиво-
стокского территориального управления 
ДВЖД:

— В современном мире, где все меняет-
ся с бешеной скоростью, важно, чтобы и во-

лонтерство развивалось. Поэтому монетизация — это 
вполне логичное направление, способное эффективно 
мотивировать людей начать заниматься общественной 
деятельностью или уделять этому еще больше своего 
личного времени. 

Многие уже давно рассматривают волонтерство 
как образ жизни, но дополнительная мотивация может 
помочь привлечь новых людей к этой деятельности. У 
каждого из нас свои цели и мотивы, и если монети-
зация поможет привлечь больше людей в наши ряды, 
то я вижу в этом большую пользу. Это поможет рас-
ширить сообщество и усилить вклад в общественные 
дела.

Валентин Половинкин,  
ведущий инженер (Рязань) отдела анализа 
эффективности использования имущества 
службы управления имуществом МЖД:

— Здесь нужно разделение. Если речь 
идет о помощи пожилым людям, инвали-

дам, ветеранам, детям-сиротам, семьям, оказавшимся 
в трудных жизненных ситуациях, сборе гуманитарной 
помощи, то это должно быть безвозмездным. Почему? 
Чтобы не развивать в людях корысть и меркантиль-
ность, не прививать желание лишний раз прилагать 
усилия только за деньги. Ведь сегодня поможешь ты, а 
завтра помогут тебе! Благодаря такому взаимопонима-
нию и взаимовыручке общество будет морально здо-
рово. 

Другой случай, если ты волонтер на различных уве-
селительных, культурно-массовых, спортивных меро-
приятиях, слетах и форумах. На такие события выде-
ляются немалые деньги, часто привлекаются инвесто-
ры, увеличивая масштабы происходящего. Напрямую в 
помощи здесь никто не нуждается, нередко она нужна 
чисто техническая. В такой сфере волонтерство моне-
тизировать можно. Люди будут более мотивированы 
принимать участие в их организации, а значит, может 
вырасти качество и уровень мероприятий. 

Алена Синяева,  
специалист по управлению персоналом 
эксплуатационного локомотивного депо 
Златоуст:

— Поддержку считаю правильной. Во-
лонтерство — это призвание, приносящие 

много пользы и добра и в то же время отнимающее 
много сил, средств и времени. Это большая, хлопотная 
и энергозатратная работа с людьми.

Дмитрий Чугуевский,  
координатор деятельности по корпора-
тивному волонтерству на ВСЖД Благо-
творительного фонда «Почет»: 

— Монетизация волонтерства может 
быть полезной в том случае, когда она спо-

собствует увеличению количества добровольцев и 
активизации их участия. Бонусы и привилегии могут 
быть хорошим стимулом для людей, которые до этого 
не проявляли интереса к этой деятельности.

Считаю, что это вполне нормально, так как каждый 

человек уникален, и у всех разные мотивы волонте-
рить. Некоторые могут просто участвовать из чистого 
интереса и желания помогать, а кто-то может также 
желать получить отзывы и признание за свой вклад. 
Особенно в наше время, когда подрастает новое поко-
ление. 

Кроме того, волонтерство не предполагает финан-
совой компенсации, и никакие премии за это обычно 
не предусмотрены, по крайней мере, насколько мне 
известно, за исключением особых случаев, когда уча-
стие было особенно выдающимся. 

Однако в разных ситуациях система мотивации 
может быть оправдана. За счет мотивации волонтер 
может сделать вдвое, а то и втрое больше работы, учи-
тывая, что помимо волонтерства люди должны уде-
лять время и основной работе. Это особенно сложно в 
крупной и ответственной компании, где уровень тре-
буемых обязанностей высок. 

Александр Аликин,  
старший электромеханик Златоустов-
ской дистанции электроснабжения 
ЮУЖД:

— Волонтерство — это от души. Монети-
зировать считаю неправильным, а вот по-

ощрять каким-либо способом было бы неплохо — до-
полнительные дни к отпуску, путевки, билеты в театр 
и кино.

Дарья Дейко,  
руководитель волонтерского отряда 
«Добровольцы Сев-Кав», инженер 1-й 
категории производственно-технического 
отдела дирекции социальной сферы СКЖД:

— В нашей компании достаточно видов 
поощрения и мотивации волонтеров. Я бы даже ска-
зала, что только РЖД и наш профсоюз так высоко це-
нят труд корпоративных волонтеров. Но все же мне 
хотелось бы, чтобы все эти благородные поступки со-
вершались с чистым сердцем, благодаря внутреннему 
призванию, а не тяге обеспечить себе какие-то префе-

Волонтеры Дорпрофжел на Дальневосточной железной дороге заботятся об экологии 

Фото Дорпрофжел на ДВЖД
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В личном профиле волонтера на портале «добро.ру» есть понятие «электронные часы», 
которые пользователи получают за добровольческую деятельность, волонтерская книжка дает 
дополнительные баллы при поступлении в вуз, а компания «РЖД», стараясь поддержать волонтеров, 
предусмотрела начисление баллов в «бонусном пакете», которые потом можно обменять на приятные 
вещи. Насколько, на ваш взгляд, может быть монетизирована волонтерская деятельность? 

ренции. В противном случае, когда волонтерство под-
меняется разовыми проектами «за баллы», мы воспи-
таем в молодежи лишний цинизм и нездоровое сопер-
ничество. Мне бы хотелось, чтобы у молодежи были не 
показные результаты, а настоящие крепкие внутрен-
ние устои. 

Елена Сарычева,  
заместитель заведующего отделом 
организационной и кадровой работы 
Дорпрофжел МЖД в Брянском регионе:

— В нашем регионе очень много волон-
теров, которые бескорыстно, кто бы ни был 

перед ними: дети-сироты или люди с ограниченными 
возможностями, дарят радость и поддержку, а свои 
проблемы оставляют за дверью. Монетизацию считаю 
не очень удачной идеей. А вот поощрение работников 
работодателем за такой вид деятельности, например, 
дополнительными днями отпуска, как общественных 
инспекторов по безопасности движения, стало бы 
признанием их труда и толчком на дальнейшие свер-
шения. 

Сергей Петрушин,  
председатель ППО дистанций инфра-
структуры Смоленского и Фаянсовского 
узлов МЖД:

 — Преимущества вознаграждения для 
волонтеров — это возможность получать 

дополнительный доход, активнее включатся в добро-
вольческую деятельность.

Однако вознаграждение также может привести и к 
негативным последствиям. Привлечь в движение лю-
дей, которые не разделяют истинных ценностей добро-
вольческой деятельности, а заинтересованы только в 
финансовой выгоде. Это может привести к снижению 
энтузиазма и плохому влиянию на качество работы. 
Кроме того, вознаграждение может привести к финан-
совой обязанности, что негативно повлияет на чувство 
собственного достоинства добровольцев и приведет к 
их моральному выгоранию.

Поэтому вопрос о вознаграждении имеет как пре-
имущества, так и недостатки. Должен быть сохранен 
баланс между стимулированием большого участия 
людей в движении и сохранением ценностей добро-
вольческой деятельности. Вознаграждение необходи-
мо рассматривать как дополнение к преимуществам 
добровольцев, а не основной мотивацией для их уча-
стия в добровольческой деятельности.  

Евгения Мальцева,  
начальник службы управления трудовы-
ми ресурсами и организационной струк-
турой ЮУЖД:

—  Слово «волонтер» произошло от ла-
тинского voluntarius — «добровольный». В 

России волонтер и доброволец — это равнозначные 
понятия, обозначающие человека, который добро-
вольно и безвозмездно выполняет какую-либо работу 
или занимается общественной деятельностью.

Если монетизировать волонтерство, то этот про-
цесс превратится в процесс зарабатывания денег и ис-
чезнет принцип и сама суть добровольчества. 

А вот популяризация необходима. Ведь только так 
можно привлечь новых участников. Для кого-то из во-
лонтеров важно признание его дел через статью в га-
зете или репортаж — это вдохновляет его на новые де-
ла.

Алексей Белов,  
заместитель председателя Дорпрофжел 
на ОЖД, руководитель Санкт-Петер-
бург-Витебского регионального отдела:

— Когда возникают предложения о рас-
пределении разного рода «плюшек» — это 

уже не волонтерство. На дороге есть ребята, которые 
тихо и системно делают добрые дела, в том числе сда-
ют кровь по зову сердца, а не ради баллов или поощре-
ний. И об их деятельности мы зачастую узнаем пост-
фактум. 

Другое дело, что на волонтерскую деятельность 
необходимы ресурсы: финансовые, временные, орга-

низационные. Компания «РЖД» и профсоюз оказыва-
ют поддержку работникам именно в этой части — где-
то помочь с помещением, кого-то отпустить в рабочее 
время. Дорпрофжел поощряет волонтеров магистрали  
различными поездками. 

В то же время на Октябрьской магистрали есть 
очень много волонтеров, которые не являются работ-
никами компании «РЖД». И их мероприятия не оста-
ются в стороне и поддерживаются профсоюзными ор-
ганизациями на местах. 

А когда устанавливаются целевые показатели, это 
уже не волонтерство. 

Никита Виноградов,  
технолог 2-й категории Московского 
информационно-вычислительного 
центра: 

— Считаю, что волонтерская деятель-
ность должна поощряться. Брендирован-

ной одеждой, грантами на реализацию добрых дел, 
образовательными мероприятиями. Это помогает нам 
зарядить «батарейку» и светить солнечным лучом еще 
ярче.

Евгений Вечканов,  
электромеханик Златоустовской 
дистанции электроснабжения:

— Попытка монетизировать волонтер-
ство привлечет людей, желающих на этом 
каким-то образом подзаработать, и оно мо-

жет потерять свою суть.

Максим Семененко,  
инженер Центра обеспечения транспорт-
ной безопасности Крымской железной 
дороги: 

— Если добровольчество монетизиро-
вать, то это уже не волонтерство. Возмож-

но, это будут хорошие проекты, нужные и возмож-
ные только при монетизации, но это уже не добро-
вольчество.

Волонтеры при студенческом профкоме Самарского госуниверситета путей сообщения помогли организаторам Парада Памяти обеспечить порядок на мероприятии

Фото студенческой первички СамГУПС
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Время молодых 

Рекомендованы к реализации
В финале модуля «Время 

молодых. Работники» победи-
телями в конкурсе «Лучшие во-
лонтерские практики» стали 
проекты Октябрьской, Север-
ной и Крымской дорог. Все три 
рекомендованы к распростра-
нению на всю сеть как лучшие.

Жить полноценной жизнью
Дорпрофжел на ОЖД успешно 

реализует проект под названием 
«Теплота рук». Он нацелен на со-
циальную адаптацию людей с осо-
бенностями развития.

«Как-то раз в библиотеке я уви-
дела приглашение к сотрудниче-
ству от благотворительной обще-
ственной организации «Перспек-
тивы», которая помогает людям с 
инвалидностью, — рассказывает 
инициатор проекта, ведущий эко-
номист Октябрьской дирекции тя-
ги Надежда Андреева. — Связалась 
с ними, рассказала, что мы корпо-
ративные волонтеры».

Как сказано на сайте организа-
ции, «Перспективы» стараются со-
здать для подопечных условия, да-
ющие им возможность жить мак-
симально полноценной жизнью. В 
Приозерском районе Ленобласти 
есть дом сопровождаемого про-
живания — замена психоневроло-
гическому интернату. В нем живут 
люди с особенностями развития, 
им помогают социальные педа-
гоги, соцработники и волонтеры. 
Жильцы осваивают бытовые на-
выки, трудятся при местном хра-
ме, учатся вести хозяйство. В доме 
есть даже гончарная мастерская, 
в которую и приехали волонтеры 
Октябрьской дороги.

«Подопечные «Перспектив» 
изготавливают там керамиче-
ские изделия, дарят и продают их, 
определенный процент от прода-
жи получают в качестве зарплаты, 
— продолжает Надежда Андреева. 

— Но материалы для лепки стоят 
дорого, и поэтому мы решили со-
брать деньги на их покупку».

В сборах средств помог Бла-
готворительный фонд «Почет». 
На них волонтеры купили глину, 
фарфор и краски. И не только пе-
редали их в дом сопровождаемого 
проживания, но и посетили ма-
стер-класс по гончарному искус-
ству, который провели его жильцы. 
Для них это тоже часть социализа-
ции.

«Для этих ребят даже просто 
выйти из дома — большое собы-
тие, — поясняет Надежда Андре-
ева. — И они очень радуются воз-
можности пойти в мастерскую, 
что-то слепить. Довольны и когда 
мы приезжаем их просто наве-
стить. Кстати, многие испытывают 
страх и неловкость при общении с 
«особенными» людьми, но это не 
нужно — они очень позитивные и 
добрые люди».

В планах Надежды с колле-
гами — организовать новые ма-
стер-классы, новогоднее поздрав-
ление для жильцов дома с сопро-

вождаемым проживанием, экскур-
сию в Музей железных дорог.

Нужные вещи
Волонтеры Крымской желез-

ной дороги организовали «Дом 
вещей». С прошлого года в Крыму 
увеличилось число мигрантов, ко-
торые нуждаются в помощи. До-
бровольцы предлагают желающим 
принести одежду и иные вещи, ко-
торые уже не нужны, но еще могут 
пригодиться другим людям.

 «В республике есть Благотво-
рительный фонд «Добро Мира 
— Волонтеры Крыма». Они в том 
числе проводят сбор и раздачу ве-
щей для нуждающихся, — говорит 
инженер отдела материально-тех-
нического снабжения Дирекции 
инфраструктуры Крымской до-
роги, председатель Молодежного 
совета Дорпрофжел на Крымской 
дороге Екатерина Корчак. — Мо-
лодежный совет на предприятиях 
также организовал сбор вещей, за-
тем отвезли их в этот фонд».

Участники акции сами пере-
брали и отсортировали вещи — 

они должны быть чистыми и в хо-
рошем состоянии. Их, при относи-
тельно небольшом количестве во-
лонтеров, оказалось неожиданно 
много. Так что Екатерина и Моло-
дежный совет намерены продол-
жать реализацию проекта, а также 
помочь фонду на складе сортиро-
вать вещи.

«На финале «Время молодых. 
Работники» нашу идею оценили, 
— говорит Екатерина Корчак. — 
У  многих скапливаются хорошие 
вещи, которые выбросить жалко, а 
куда отдать, неизвестно. А в рамках 
проекта можно отнести их предсе-
дателю первички, который затем 
отдаст их в благотворительную ор-
ганизацию».

Ярмарки с пользой 
и удовольствием

Основой для волонтерского 
проекта «Добрые дни» команды 
Северной дороги стала традиция, 
которая реализуется в коллекти-
ве Вологодского территориально-
го общего центра обслуживания 
(ОЦОУ) уже более десяти лет.

Она заключается в проведе-
нии локальных благотворитель-
ных ярмарок. На них одни работ-
ники приносят что-то полезное 
или вкусное — выпечку, рассаду, 
домашние заготовки, а другие по-
купают это. 

Собранные средства направ-
ляются на помощь тем, кому это 
сейчас больше всего необходимо: 
детям, ветеранам. Благоприобре-
тателей организаторы акции вы-
бирают заранее. За многолетнюю 
историю «Добрых дней» работ-
ники Вологодского ОЦОУ помог-
ли малышам, нуждающимся в ле-
чении, воспитанникам местного 
детского дома и дома-интернета 
для инвалидов, Центру «С миру по 
Нитке» и многим другим людям.

Как уверена одна из авторов 

проекта Ирина Южакова, прове-
дение «Добрых дней» — это не 
только отличный способ собрать 
средства и помочь тому, кому это 
сейчас нужнее всего, но и развить 
«дух волонтерства» среди желез-
нодорожников. В проекте уча-
ствуют люди, которые никогда не 
занимались добровольческой де-
ятельностью. Соприкасаясь с этой 
темой на ярмарках, у них развива-
ется культура волонтерства.

В Вологодском ОЦОУ ярмар-
ки проходят на «ура». Каждая из 
них становится ярким событием 
для всех участников. Люди рады 
возможности поделиться резуль-
татами своего труда и его дости-
жениями — выращенными на даче 
овощами и фруктами, пирогами по 
фирменному рецепту. А их колле-
ги охотно покупают то, что сдела-
но с душой.

«Этот проект легко адаптиро-
вать под сетевые масштабы, — уве-
рена Ирина Южакова. — Для его 
проведения требуются минималь-
ные усилия: задать тематику сбо-
ра, интересную вашему коллекти-
ву, выбрать благоприобретателя, 
сделать объявление и пригласить 
людей. Никаких финансовых за-
трат не требуется. Мы разработали 
методические материалы и готовы 
помочь советом каждому, кто за-
хочет внедрить такую практику в 
своем коллективе».

Ну и в качестве бонуса авторы 
проекта предусмотрели возмож-
ность на базе ярмарок проводить 
какие-то профсоюзные актив-
ности: устанавливать роллапы с 
символикой РОСПРОФЖЕЛ, раз-
давать QR-коды на профсоюзные 
соцсети.

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»,  
Нина Лисицина,  

Дорпрофжел на СЖД

ЦППК

Созвездие добра 
Елена Павлова,  
внеш. корр. «Сигнала» 

В АО «Центральная ППК» 
третий год работает масштаб-
ный проект «Созвездие добра», в 
рамках которого каждый месяц 
посвящается определенному во-
лонтерскому направлению дея-
тельности.

Например, январь — месячник 
экологии. Главная акция первого 
месяца года — «Сдай батарейку — 
спаси планету». Февраль, конеч-
но же, проходит под эгидой Дня 
защитника Отечества, поэтому 
главная акция месяца — «Помним 
и гордимся». В марте — «Добрые 
крышечки», а в апреле — «Сдай 
кровь — спаси жизнь». В мае не-
возможно обойти стороной День 
Победы, поэтому главное меро-
приятие месяца называется «На-
ша гордость — ветераны».

Июнь посвящается природе — 
«Посади дерево — спаси планету». 

Июль — водоемам — «Чистые бе-
рега». В августе помогают прию-
там для животных — «Мы в ответе 
за тех, кого приручили». 

А первый месяц осени — нача-
ло учебного года. «В рамках акции 
«Железная дорога — детям» в этом 
году члены Молодежного совета 
ППО ЦППК провели урок безопас-
ности в школе поселка Пески го-
родского округа Коломна, — рас-
сказывает специалист ППО ЦППК, 
председатель МС, волонтер Дарья 
Фролова. — Участвовало более 60 
ребят. Конечно же, мы говорили о 
правилах безопасности на желез-
нодорожных путях. Школьники с 
удовольствием включались в бе-
седу и рассказывали свои впечат-
ления о железной дороге. Многие 
из них уже ездили с родителями на 
новых поездах «Иволга», которые 
курсируют на МЦД-3». 

Благодаря этой встрече у де-
тей освежились знания о правилах 
безопасности. Эмоции у всех были 
только положительные, тем более 

что всем были вручены памятные 
подарки.

Октябрь, кстати, у волонтеров 
первички ЦППК тоже месяц безо-
пасности. Главная акция «Безопас-
ность — это важно» связана с пе-
реездами. Ноябрь — месячник здо-
ровья — «Брось сигарету — возьми 
конфету!».

«Услышав такой призыв Мо-
лодежного совета ППО ЦППК в 
Международный день отказа от 
курения, наши работники присо-
единились к акции, — рассказы-
вает профгрупорг Савеловского 
участка Елена Козлова. — Ведь де-
ло это благое: привлечь внимание 
общественности и информировать 
людей о негативных последствиях 
курения табака».

Уже и декабрь наступил — ме-
сяц чудес и волшебства. По край-
ней мере в это так верят ребята из 
детдомов: для них это праздник, 
которого все ждут с нетерпением 
и трепетом. А потому на 22 декабря 
Молодежный совет ППО ЦППК за-

планировал поездку во Владимир-
скую область, в Карабановский 
детский дом. 

Конечно, добрые дела вовсе 
не обязательно делать по графи-
ку. Так, в октябре профактив Сер-
пуховского участка в рамках про-
екта «Созвездие добра» навестил 
воспитанников Елизаветинского 
детского дома, находящегося под 
покровительством Марфо-Мари-
инской обители милосердия. 

«Там проживают девочки из 
кризисных семей и девочки с 
синдромом Дауна, — рассказыва-
ет профгрупорг Ольга Морозова. 
— Встрече и новому знакомству 
были рады все. Постарались ока-
зать посильную помощь и под-
держать девчонок, ведь доброе 
слово и живое общение всем по 
душе. Ну и как же без подарков? 
Воспитанницы детского дома 
вручили нам в подарок мыло руч-
ной работы!» 

А в ноябре профактив Сер-
пуховского участка посетил Свя-

то-Софийский социальный дом. 
Волонтеры говорят, что это уди-
вительное место, где в любви и 
заботе живут дети и взрослые с 
особенностями развития. Гости 
пообщались с воспитателями и 
воспитанниками дома, помогли по 
хозяйству и вручили сладкие го-
стинцы.

«Наш коллектив — более 10 
тыс. работников разных специ-
альностей и должностей, среди 
которых много неравнодушных 
и отзывчивых людей, — говорит 
председатель ППО АО «Централь-
ная ППК» Ирина Будеева. — По 
инициативе Молодежного совета 
ППО ЦППК создан волонтерский 
штаб, который помогает собирать 
и организовывать участников раз-
личных акций в рамках проекта 
«Созвездие добра». Кстати, назва-
ние проекта было определено по 
результатам голосования. Теперь 
эта площадка объединяет наших 
работников, желающих помогать и 
быть нужным». 

Фото Дорпрофжел на СЖД

В Вологодском территориальном общем центре обслуживания ярмарки 

проходят на ура
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История

Искра из Тифлиса
Сергей Юрьев,  
внеш. корр. «Сигнала»

В июне 1935 года в Тифлисе 
открылась первая в мире дет-
ская железная дорога. А уже 
в октябре газета «Пионерская 
правда» опубликовала призыв 
построить настоящую дорогу 
для детей и в «Красной столи-
це». Результат превзошел все 
ожидания. На почин тбилис-
ских пионеров откликнулись 
учащиеся в Москве и Подмо-
сковье, в Днепропетровске, Ме-
литополе, Ростове и Краснояр-
ске. И почти везде дети-волон-
теры успели до грозового 1941-
го реализовать вполне «взрос-
лые» проекты новых строек.

Школы под кураторством 
Наркомата путей сообщения су-
ществовали по всей стране. Де-
ти железнодорожников в под-
московных Кратово, Раменском, 
Быково сразу обратились к ру-
ководству Московской железной 
дороги (тогда она называлась Ле-
нинской) с идеей строить дорогу 
на казанском направлении.

Мало сказать, что время для 
«инициативы» оказалось непро-
стое — по стране шагала инду-
стриализация. За срыв перевоз-
ок в 30-е годы начальник любой 
дороги отвечал головой. Любых 
строительных материалов не 
хватало, а надо было строить и 
«большие» пути.

У ребят на руках было толь-
ко два козыря. Но каких! Энергия 
пионерских организаций сразу 
нескольких школ и заметка в цен-
тральной газете. Уже 30 октября 
более 2 тыс. школьников собра-
лись в Москве на слет юных стро-
ителей. Решили, что все стро-
ительные работы под руковод-
ством взрослых могут выполнять 
учащиеся. На дефицитные мате-
риалы пионеры обещали собрать 
своим обычным методом — мас-
совым сбором металлолома и ма-
кулатуры.

На изыскательские работы 
трассы собралась инициативная 
группа из трех школ: №  8 в Бы-
ково, № 31 в Раменском и № 98 в 
Кратово. У всех ребят родители 
трудились на железной дороге и 
помогали подготовить технико- 
экономическое обоснование. Все-
го через две недели в середине 
ноября школьники уже присту-
пили к изысканиям. Кстати, «ав-

тором» проекта первого участка 
детской железной дороги в Кра-
тово (официально ее в первые дни 
работы назвали Малая Москов-
ско-Рязанская) признан именно 
пионер Вениамин Пасынков.

Стройка началась летом 1936 
года, как и полагалось в те вре-
мена — с митинга. Право забить 
костыли на первом звене пре-
доставили все-таки взрослым. 
Приехали самые заслуженные 
стахановцы московских депо. Но 
основные работы по отсыпке бал-
ласта, строительству сооружений 
на будущих станциях вели дети. 
Во время своих каникул. А когда 
начался новый учебный год, взяли 
на себя обязательство построить 
первый участок в 2300 метров к 
октябрьским праздникам. И слово 
сдержали.

Комсомольцы в стороне 
остаться не могли. На доброволь-
ных началах для детской маги-
страли отремонтировали паровоз 
ВЛ-1 в депо Москва-Пассажир-
ская, в Перово собрали три ваго-
на. 

А дети к весне, к открытию 
эксплуатации, на специальных 
курсах осваивали железнодорож-
ные специальности. Не обошлось 
без курьезов. На строительстве 
все пионеры были равны. А при 
выборе будущих профессий чуть 
не поссорились. Очень все хоте-
ли стать машинистами. Не беда, 
что паровозных бригад на дорогу 
пока нужно всего две. Пришлось 
взрослым доказывать, кто кон-
дукторы и путейцы не менее важ-
ны.

В итоге магистраль стала на-
стоящим, полноценным учебным 
центром. Очень быстро стало 
ясно, что она продолжит расти. 
Новые 2 км до Кратовского озе-
ра школьники-добровольцы по-
строили за летние каникулы 1940 
года. К Дню железнодорожника 
по участку прошли первые поез-
да. Руководство МЖД за ударный 
труд премировало 35 школьни-
ков-волонтеров полным ком-
плектом формы.

Открытие второго участка 
назначили на знаковую для всей 
страны дату — 22 июня 1941 года. 
И так сложилось, что со станции 
детской дороги «Путь Ильича» 
добровольцами — помощниками 
машинистов на фронтовые доро-
ги ушли более 30 ребят. Некото-
рым еще не исполнилось и сем-
надцати…

Развитие

«Станция Добра» набирает ход  
Олег Гельвиг,  
Дорпрофжел на ОЖД  

Санкт-Петербург 

Мероприятия на волонтер-
ской площадке для железно-
дорожников Заполярья, откры-
той в августе во время III объ-
единенного Северо-Западного 
форума волонтеров «Добро без 
границ», становятся регуляр-
ными.

Проведение тренингов и ма-
стер-классов, тематических семи-
наров, сбор и хранение гуманитар-
ной помощи — здесь есть все необ-
ходимое. «Станция Добра» создана 
для объединения волонтеров-же-
лезнодорожников из Мурманской 
области. Сегодня, например, в Кан-
далакше стартовал сбор пластико-
вых крышек и батареек. Их переда-
дут на «Станцию Добра», а оттуда 
— на переработку. 

Также здесь регулярно про-
водятся мероприятия, участие в 
которых принимает профактив. 
Одно из последних — День неиз-
вестного солдата. Руководитель 
Мурманского штаба волонтер-
ского движения Марина Марты-
нова и председатель ППО Ната-
лья Елагина вмести с учениками 
кадетской школы плели маски-
ровочные сети и делали окопные 
свечи.

Ответы на сканворд, опубликованный в № 42

По горизонтали: Прядь. Плеер. Гвалт. Лаваш. Зимородок. Вожак. Лета. Кулич. Ливан. Томск. Таня. Утес. Слайд. 
Федор. Рыбы. Ток. Бум. Чага. Польза. Пан. Немо. Смит. Луб. Капоне. Этаж. Зигмунд. Риф. Сокровище. Кляр. Жан. 
Клиент. Сервантес. Квас.
По вертикали: Алмаз. Сезам. Равиоли. Долгота. Визитер. Шон. Поросенок. Бакс. Девчата. Канадка. Кукурузник. 
Часы. Лясы. Йог. Обь. Маета. Полоз. Набег. Фрэнсис. Сталкер. Унисекс. Мокик. Дартс. Рожа. Иван. Финт. Лев. 
Яна.

Составил Алексей Пискунов

Фото Дорпрофжел на ОЖД
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Активисты из совета молодежи Брянского региона МЖД пришли в гости 
к ветерану-железнодорожнику Татьяне Борисовне Захаровой и очистили 
от снега территорию вокруг дома

Первичная профсоюзная организация Северо-Западного Центра корпора-
тивного учета и отчетности «Желдоручет» организовала сбор продуктов 
для пациентов Санкт-Петербургского хосписа № 4

Волонтеры и члены Молодежного совета ППО ЦППК провели урок безопасности для 
первоклассников Вешняковской школы Москвы

Учащиеся «РЖД лицей № 18» в поселке  Ульякан (Забайкальская железная дорога) стали 
участниками субботника и очистили от снега территорию мемориального комплекса 
«Погибшим односельчанам в годы Великой Отечественной войны»

Волонтеры Вологодского региона СЖД стали участниками Всероссийской благотворительной акции «Коробка 
храбрости», направленной на поддержку детей, проходящих длительное лечение 

В День Матери волонтеры Курганского отделения ЮУЖД в зале ожидания пригородного вокзала станции Курган 
поздравили мам, бабушек и беременных женщин


